
2016年度第１回関東学連総会議事録 

日時： ２０１６年０４月０１日１３時 

場所： 東大駒場キャンパス 

文責： 上野康平 

出席： 慶應義塾 千葉 筑波 東京工業 東京 東京農工 横浜国立 早稲田 一橋 

相模女子 茨城 横浜市立 十文字 津田塾 理科大(準加盟・見学) 山川克則 

委任： お茶の水女子 実践女子 関東学院 

欠席： 日本女子 

遅刻： 東京工業 

議長： 小原和彦（東京工業） 
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１，自己紹介 

割愛 

 

２，幹事承認 

幹事長 （瀬川）：全会一致（１４）で承認 

副幹事長 （三浦）：全会一致（１４）で承認 

事務局長 （久野）：全会一致（１４）で承認 

渉外部長 （山岸）：全会一致（１４）で承認 

広報記録部長（上野）：全会一致（１４）で承認 

会計部長 （増田）：全会一致（１４）で承認 

普及部長 （晝間）：全会一致（１４）で承認 

 

３，ロングセレテレインについて 

山川：事態はかなり深刻。去年から指摘されているが、テレインを関東学連の投票で決

めているのはよろしくない。この方法では渉外関係を考慮することができていない。去

年も投票で日光和泉になるまで山川側が動けず、渉外を通すのが難しかった。反省が生

かされていないのでは。 

問題提起のきっかけは、OC から 5/14,15 毘沙門・所野、6/25,26 熊ノ木・幸岡を公開

練習会で使用したいという申請であった。これらはロングセレのテレイン候補になっ

ているが、総会での決定までに申請したテレインは使用できるという規定のために断

ることはできない。しかも２０１５年のミドルセレクションテレイン（番匠）において

同様の練習会申請があり、それが許されていた。 

このような問題が発生している大きな要因の一つに投票制がある。このまま放ってお

くと裏で人為的な操作が働いてしまう恐れがあるのではないか？このまま決めてしま

っては大混乱になると思い出席した。 

幹事長：たしかに規約上は問題ない。ミドルセレの時も問題になり、あらかじめ候補テ

レインにリザーブをかけることをできるようにはしたが、まさかリザーブの必要性が

あるとは思わず、今回リザーブを行っていなかった。制度上の非は認める。 

山川：インカレが４０年間続いているのはとても凄いことで、同じようなマイナースポ

ーツはほとんどない。危うい組織であるのに続いているのは、裏で努力している人がい

るからだ。 

幸岡・所野は過去に渉外問題が発生している。その事実も知らずに、交通の便等の理由

で決めてしまっているのはよろしくない。 

 

前回の議事録の「ミドルセレ開催日程：６月末：８票、７月：８票」の経緯を知りたい。

６月末ならば就活はいいのか？ 



幹事長：就活を避けた結果６月末以降で決めることになった。就活を考慮するのは今回

が初めてでありよくわからない部分もあった。同数となった以上議長判断とするしか

なかった。 

 

山川：７月の霧ヶ峰ロゲイニングのために山川ハウスの資材はすべて使えなくなる。し

かも幸岡は渉外問題が厳しく、現在でも一部しか一般公開されていない。もし幸岡でセ

レを７月に行うとしても備品は貸せないし、もし渉外問題が発生した時に山川が呼ば

れてしまう。所野も２００３年に問題発生して同じ状況にある。所野自治会に毎年２万

円寄付している。最悪の場合、テレイン閉鎖を余儀なくされる。 

テレイン決めっていうのはそれぐらい大変なことであると理解してほしい。渉外関係・

地図精度等の学連の全体の利益を考えて決めて欲しい。 

 

JOAで全日本大会のプロデューサー募集。これに山川が就任予定 

JOA が死にそうで、年寄りと今の世代で意見が食い違う。学連やインカレだけがこの

まま繁栄していくことはないだろう。 

全日本選手権に学生の半分もいかない・予算も足りない・引き受けるところもない。イ

ンカレはなんとか回っているが、全日本は学生が行かないから回っていない。この現状

を放置したまま学連が独り立ちして謳歌できることはない。どこかで改革しなくては

いけない。５/1から山川がいろいろやるが、できたら若い世代にやってほしい。 

全日本の参加者をいかに増やすか。そこでセレクションとの融合を提案する。任期は２

年で３年目に若い人にバトンタッチしたい。とりあえずくっつけて、それから価値観を

共有していこう。学生と一般のオリエンティアが一堂に会する場を作りたい。一般のオ

リエンティアの中には全日本は行くが、インカレは学生だけが盛り上がる大会だから

行かないという人も多い。これは問題である。なんとかしていかないと日本のオリエン

テーリングの存続が危うい。 

 

難しい渉外をやるということは、それはさらに学連の財産になる。地図を直すことも学

連の財産になる。ぜひ大きい組織に模範になってほしい。そういう意味でも学連にはし

っかりと決めてほしい。日本のオリエンテーリングの先のことを見据えてリーダーシ

ップを持って先導してほしい。 

 

副幹事長：我々は渉外問題などの全て知っているわけではない。どうやって決めるべき

だろうか？ 

山川：だれかきちんとテレインコントロールをする OBがいればいいが、現状は頼って

ほしい。さっさとミドル用のリザーブもとろう。ハウスを利用しない手はない。 

山川としては OC 側にアクションせず解決したい。地図を直したいからセレを使って



維持していきたい。 

幸岡の南の部分はここ数年入っていない、半分はモデイベで全員使った。会場は簡単に

取れる。 

 

ロングセレテレイン案は２つ 

１．日程を６月２６日に変更して幸岡で行う。 

理由：霧ヶ峰ロゲに全資材が行くので７月以降は相当大変。直接の対応が７/３だと

出来ない。類似性もよい。（OCの練習会を断ることは出来ない。） 

２．現日程で、類似性は損なわれるが七国で行う 

就活の関係で７月にしようという意見で前回決まった。現４年が７月に行うという

つもりで動いてしまってはいないだろうか？ 

山川的にも OCの件は強引な決定はしたくない 

テレインコントロールは半年前にやる。規約改正が必要。 

 

日程変更はこの場で決めることは難しいので、OCに一週間待ってもらい、リザーブを

かけ、メール投票等で上の２つから決める。 

大塩（前総会議長）としてもそういう事情があり、前回同数だったのだから一度日程を

考えなおしてもいい、前回の議長判断はなしとしていいとのこと。 

では、前回の議長判断を無効にする決議をとる：全会一致（１４）で承認 

 

日程をずらすのは各大学で話し合いが必要。あまり時間がないので 4/8 23:59までに各

大学で話し合い、幹事長へメールで伝える。 

１.日程をずらして 幸岡 

２.日程はそのまま 七国 

 

なお、今ここで幸岡・七国をリザーブにする。全会一致（１４）で決定 

 

なお、ロングセレ以降のテレインリザーブについては、ミドルセレ実行委員を決定次第

幹事会で決定する。同じことが起きないよう早めに決定する。 

東大：ペア Oの開催予定地は七国であるが？ 

幹事：ロングセレのテレインが七国に決定した場合、再度ペア O のテレインを決めな

おす。 

  



４，関東学連について 

・学連の存在意義について 

セレクションの開催、オリエンテーリングの新興をはかる 

・新興行事としてのペア Oと新人戦運営 

・年 4回の総会 

・渉外問題が起きた際に学連から金銭的な補助を受けることができる。 

ただし、そのためには学連宛に申請書を提出しなければならない。 

 

新歓期の LapCenter掲載についての注意。体験会に参加した新入生は必ずしも入部す

るとは限らないので、LapCenter 掲載の際は苗字だけの公開にする。また、秋になっ

たらその Lap を各大学で削除する、もしくはローカルに保存する。 

 

５，予算の承認（斜線部が変更点） 

 

振り込みの過不足があった大学は至急対応するようお願いします。 

決算・予算案：全会一致（１４）で承認 



６，関東インカレについて 

２レーン制において学生１位をどうやって決めるべきか。 

東京： ２レーン制で平等な判断は不可能。他の大会を開くべき。 

早稲田： ２レーン制では関東インカレとして機能しない。他の大会で関東インカレを

開くのが大変だったら開く必要はない。２レーン制でもバタフライループを

つかってやれば平等にできるのでは。 

慶應： なるべく関東インカレとセレを兼ねたい。仮に別の大会を開くとして、どの

大会が採用できるのか。学連側で開くのは難しい・東大大会では東大が出場

できない等の問題がある。 

千葉： 他の大会は難しい。新人戦でやればいいのでは。 

横国： ２レーン制の場合は、上位数名の相対値をとるべき。３人では少ないとは思

うが具体的な人数まではわからない。 

茨城： 横国と同じで上位数名の平均タイムを比較すればいい。 

農工： なるべく１レーンでやってほしいが、運営的にやむをえず２レーンになって

しまうなら他の大会で決めたい。相対値で判断は、母集団を考え完全に平等

にするのは難しい 

筑波： 参加者として、セレクションレースと１位争いレースで競技に望む心構えが

異なるから、そもそもセレで最速者を決めることはふさわしくない。代替案

として、各レーン上位数名を 2,3キロの短いコースを走らせる決勝戦を提案

する。これによって大会として盛り上がることもできる。しかし、運営側の

負担は増える。 

相模： 上位３名の相対値で決める 

十文字： セレ以外の大会で決める。しかしその大会の日程や主催者の問題がある。 

横市： ２レーン上位数名の相対値をとって比較するのが負担が小さくいい。もしく

は最速が２人出てもいい。 

一橋： 他の大会で決める。相対値での決定は１位を決めるのにはふさわしくない。 

東工： ロングセレが関東インカレを兼ねていることへの認識は薄く、他の大会を用

意するのは大変なので、最速者が２名出ても仕方ない。 

久野： 別の大会で関東インカレを開いたとして、全員来た時にまた２レーン制とな

ってしまうのではないだろうか。 

 

一度幹事会で議論しなおし、ペア Oの前にメールを流し決議をとる。 

  



７，ミドル・ロング推薦について 

推薦基準の規約改正について。関東はセレ１本勝負で、もしセレに出れなかった人のた

めの推薦という制度がある。 

第８条通過基準男子ロングミドル２０名以上女子ミドル１０名ロング１５名 

今まで４０人だったのが３０人にかわるにしたがって改定が必要。上位１０人にする

べきなのでは。 

次回のペア O までに改定した規約を送信し、それについて各大学で話し合って来て欲

しい。ミドルセレ推薦についても同じ。スプリントセレについては関係ない。 

 

８，ペア O役職決め 

5/21準備（夜から参加：農工 一橋） 

・スタート ★石井 北川 村山 奥尾 澤村 

・ゴール ★小原 松本 安間 荻原 増田 瀬川 

・計セン ★濱野 柴沼 上野 

・会場 ★結城 山岸 晝間 久野 石田 

★がパートチーフ 

 

９，次回総会日程の決定と議長決定 

７月１６日（土） 場所：早稲田 議長：佐藤（東大） 


